

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Ofrendan a México a ex titular de Pemex. **El Universal:** Sube voto de adultos mayores en elecciones presidenciales. **La Jornada:** Sheinbaum a Trump: aquí manda el pueblo. **Excélsior:** Exdirector de Pemex buscó el asilo de EU. **El Heraldo de México:** Detienen en EU a exdirector de PEMEX. **Milenio Diario:** Terminaron de narcos grupos de autodefensa en Michoacán. **El Financiero:** Empiezan aranceles a presionar costos en EU. **El Economista:** El gasto federal en pensiones rebasó 1 billón en el primer semestre de 2025. **El Sol de México:** Agencia de Investigación Criminal e Interpol, en la mira. **24 Horas:** Destinó PJ 39.5 mdp para celebraciones. **Reporte Índigo:** La reducción del siglo.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: La Zaragoza, una calzada de socavones. **La Jornada Cd.:** Tres horas de caos en la línea 2 por cortocircuito. **Excélsior Cd.:** Caos por tormenta y falla en el metro . **El Heraldo de México Cd.:** Alistan apoyo a cuidadores. **Milenio Diario Cd.:** El Ajusco se ha convertido en "tiradero de cadáveres" . **El Sol de México Cd.:** Socavón colapsa la Zaragoza. **Reporte Índigo Cd.:** Dumping político.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reportó un incremento de 223 por ciento en la participación de los capitalinos durante el periodo de opinión anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo de este año -realizada a través del Sistema Electrónico por Internet (SEI)- en comparación con el ejercicio de 2022. En conferencia, la **consejera electoral, Erika Estrada Ruiz**, atribuyó este aumento tanto a la accesibilidad del SEI como a las acciones emprendidas por el organismo para que personas residentes en el extranjero, en estado de postración y en prisión preventiva pudieran emitir su voto. "Me parece que es una gran opción para la ciudadanía; ojalá que podamos seguir difundirla cada vez más para que se utilice, e incluso para que otros grupos de atención prioritaria puedan acceder a sus derechos", señaló. [La Razón de México, La Razón On line \(Sitio\)](#)

Al menos 13 mil 788 capitalinos votaron de manera anticipada por proyectos de Presupuesto Participativo 2025. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dio a ese grupo 10 días para que pudieran participar con antelación mediante el Sistema Electrónico por Internet (SEI), cuyo lapso terminó este día. "(El SEI) es gran opción para la ciudadanía, ojalá que podamos seguir difundirla cada vez más para que se utilice e, incluso, en esta ocasión, para que otros grupos de atención prioritaria pudieran también acceder a sus derechos", comentó en una sesión la **consejera Erika Estrada**. "Hay bastante homogeneidad en el volumen de participación por rangos de edad,

lo que nos habla de que en general, tenemos personas de todas las edades interesadas en hacer uso de las nuevas tecnologías", expresó la **consejera Cecilia Hernández**. [Reforma.com \(sitio\)](#)

Las instalaciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se transformaron en el espacio idóneo para dar voz a los jóvenes sobre temas relevantes a nivel local, nacional e internacional con la octava Edición del Modelo de Naciones Unidas (INMUN). En la inauguración, la **consejera presidenta, Patricia Avendaño**, destacó la importancia del ejercicio. Señaló que su objetivo es despertar el interés de las juventudes en la vida pública y advirtió que este sector se aleja cada vez más de los mecanismos de participación ciudadana. [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

Las personas con discapacidad tendrán instrumentos que les faciliten elegir uno de los proyectos para mejorar sus comunidades con recursos del Presupuesto Participativo 2025, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Las más de 2 mil 400 Mesas Receptoras de Opinión, que se instalarán el próximo domingo 17 de agosto, contarán con crayones ergonómicos, lupas Fresnel, mascarillas Braille, sellos "X", así como mamparas especiales. Esto se dio a conocer en el evento organizado en la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (CANACO), en el que participaron las **consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, Maira Melisa Guerra Pulido y María de los Ángeles Gil Sánchez**, quienes expusieron ante vecinas y vecinos de la alcaldía Cuauhtémoc la manera en que la ciudadanía podrá emitir su opinión en la jornada anticipada y presencial de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [La Prensa \(Sitio\)](#), [Canal 8.3 UNIFE](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#)

La Ciudad de México ha consolidado el presupuesto participativo como un auténtico ejercicio de democracia directa, en el que vecinas y vecinos deciden cómo se invierte una parte del presupuesto de su comunidad. Este mecanismo, que ya representa el 4% del presupuesto anual de cada alcaldía, ha ido ganando peso progresivamente desde 2020 hasta alcanzar ese nivel en 2023, de acuerdo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 2025 marca un hito histórico: el **IECM** recibió 22,702 proyectos ciudadanos, la cifra más alta de los últimos seis años, superando incluso los 21,964 de 2020 y los 16,617 de 2024. [El Soberano MX \(sitio\)](#)

Diversos proyectos del Presupuesto Participativo que serán sometidos a votación el domingo evidencian la preocupación que tienen los capitalinos ante la escasez de agua. Las iniciativas que se presentaron en algunas alcaldías buscan no depender de las acciones emergentes empleadas por las demarcaciones y el Gobierno de la Ciudad para garantizar el suministro. Al menos 13 mil 788 capitalinos, de 16 mil 548 inscritos para votar de manera electrónica, participaron de manera anticipada en la consulta. El **Instituto Electoral local (IECM)** les dio 10 días para votar mediante el Sistema Electrónico por Internet (SEI), cuyo lapso terminó ayer. Esta modalidad de sufragio incluyó a las personas en prisión preventiva de la capital, personas en postración y cuidadoras. [Reforma](#)

El Gobierno de la Ciudad de México publicó la convocatoria para las consultas públicas sobre los proyectos de Unidades de Transformación y Organización para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías), que se llevarán a cabo en las alcaldías Álvaro Obregón y Xochimilco. De acuerdo a la convocatoria publicada en la Gaceta Oficial, ambas consultas se llevarán a cabo el próximo 14 de septiembre, en un horario de 9:00 a 17:00 horas, y participarán el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Comisión de Derechos Humanos capitalina. [El Universal](#), [El Universal \(sitio\)](#)

Sin Protocolo publica: La magistrada electa Martha Alejandra Chávez Camarena impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la asignación de periodos y presidencia en el Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad de México, al considerar que se violó la paridad de género. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) otorgaron los cargos de mayor duración a dos hombres, dejando a tres mujeres con periodos más cortos y limitando su acceso a la presidencia. Chávez Camarena sostiene que la reforma judicial obliga a alternar cargos empezando por una mujer y a garantizar paridad cuantitativa y cualitativa. El caso (SUP-JDC-2277/2025) está en la ponencia de la magistrada Janine Otálora y la Sala Superior del TEPJF decidirá si revierte la asignación para asegurar igualdad real. ¿O se favorecerá al segundo lugar de los hombres que es hermano del ministro electo Arístides Rodrigo Guerrero García? [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Inserciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. ¡Este 17 de agosto tienes una cita! Elige el proyecto que mejorará tu comunidad. Ubica tu mesa receptora. Haz la lucha por tu comunidad. www.iecm.mx [El Sol de México](#), [Publimetro](#), [La Prensa](#)

Inserciones digitales del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, MultimediosTV.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón propondrá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declarar la nulidad de la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia, por el uso sistemático de acordeones, considerados propaganda prohibida. En un proyecto dado a conocer ayer, Rodríguez, que forma parte de la minoría del TEPJF, que está dividido en dos grupos, señala quedó acreditado el uso sistemático y generalizado de acordeones, los cuales beneficiaron indebidamente ciertas candidaturas. [Reforma](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha entrado en la etapa final para resolver todos los juicios de la elección judicial del 1 de junio. De acuerdo con información a la que tuvo acceso El Heraldo de México, de los 968 juicios de inconformidad recibidos por la sala superior, solo quedan por resolver el 19%, lo que se traduce en 190 asuntos que tienen que solventar los magistrados en la sesión del próximo miércoles. [El Heraldo de México](#)

REFORMA ELECTORAL

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, aseguró ayer que la última palabra sobre la reforma electoral la tendrá el Congreso. Después de que Pablo Gómez, presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, advirtió que la mayoría hará valer su fuerza para aprobar la iniciativa, Monreal dijo que si bien esa instancia es del Ejecutivo federal, el contenido de la modificación constitucional la definirán los legisladores. [Reforma](#), [Milenio Diario](#)

La reforma electoral debe permitir el diálogo y facilitar la creación de nuevos partidos políticos, opinó Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador del extinto Partido de la Revolución Democrática (PRD). El tres veces candidato presidencial de la izquierda sostuvo una charla con estudiantes, en Toluca, donde comentó que la desigualdad sigue siendo el principal reto para lograr un sistema democrático. En su mensaje, aclaró que antes de la reforma electoral, urge diálogo, y que en la construcción de ésta se considere que no sea costosa -ni en dinero ni en tiempo la fundación de nuevos institutos políticos. [El Heraldo de México](#)

A Fuego Lento publica: Impulsada desde Presidencia, la reforma en materia electoral busca reducir presupuesto, reconfigurar la elección de plurinominales y cambiar el método de selección de consejeros electorales. Con la instalación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, el gobierno ha puesto en marcha un plan que, aunque disfrazado de modernización y ahorro, huele más a control político que a democracia fortalecida. [El Heraldo de México](#)

Juan Carlos Puebla escribió: La nueva reforma electoral propuesta por el Ejecutivo y encabezada por Pablo Gómez representa la consolidación de un nuevo sistema político mexicano. De los teóricos del "nuevo federalismo" estamos transitando hacia los ideólogos del "nuevo centralismo". Paradójicamente, quienes históricamente más se beneficiaron del sistema electoral federalista, perfeccionado a través de las reformas impulsadas por Jesús Reyes Heróles, son hoy quienes reniegan de él. [El Heraldo de México](#)

El Asalto a la Razón publica: De tomársele en serio a quien encabeza la comisión presidencial que redactará la iniciativa cuatroyera de reforma política, los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum y todos los gobernadores, diputados, presidentes municipales; senadores de Morena llegaron al poder encaramándose en una estructura del Estado virtualmente delincuencial: "El sistema electoral mexicano es de farsantes", dijo Pablo Gómez en entrevista con mi compañero Víctor Hugo Michel. [Milenio Diario](#)

Día con Día publica: El gobierno ha ofrecido que habrá una consulta pública sobre la reforma electoral donde los participantes tendrán voz sin voto. Muy generoso. La oferta, dice Jorge Castañeda, plantea un dilema: si se participa en la consulta, se legitima el resultado. Si no se participa, se deja el camino libre a la imposición. [Milenio Diario](#)

Juan Antonio García Villa escribió: No se puede llamar reforma electoral si es regresiva publica: Es urgente organizar una enérgica acción opositora unificada frente a las pretensiones oficialistas sobre el proceso de reforma electoral. Todo parece indicar que el oficialismo dejó (casi) para el final el ataque más demoledor: la alteración del sistema político electoral del país para centralizar el poder, ahora sí de manera absoluta y total, en una sola persona (no necesariamente la titular del Ejecutivo) o en una reducida camarilla. Tal es, sin duda, el alcance que se pretende dar a la anunciada reforma electoral. [El Financiero](#)

Confidencial publica: Ante las insistentes críticas y descalificaciones de la oposición contra la propuesta de reforma electoral de Sheinbaum, el líder morenista, Ricardo Monreal, de nuevo llamó a la calma. Indicó que tendrá la presidenta la facultad de nombrar una comisión, podrá presidirla Pablo Gómez, "pero es el Congreso el que va a definir", "sus alcances, sus límites y su contenido", reiteró. "La última palabra la tiene el Congreso y aquí vamos a deliberar y mi intención es lograr un consenso amplio, primero con el PT y el Verde, pero no excluir ni al PAN, ni al PRI, ni a MC, todos lo necesitamos", remarcó. [El Financiero](#)

Sobreaviso publica: Con errores en su lanzamiento enmarcada en un contexto complicado, el proyecto de reforma electoral deja en el aire la duda de si se quiere reformar o asegurar el poder. A fin de mostrar apertura para escuchar a diversos sectores políticos y sociales interesados en el tema, se pausó el ritmo originalmente previsto para presentar la reforma. Según el calendario establecido, el proyecto se conocerá hasta enero del año entrante, sin embargo, en el medio de ese lapso, estarán en juego importantes asuntos, determinantes del porvenir nacional inmediato. [El Financiero](#)

Carla Sánchez, subsecretaria nacional de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Andrea González de Movimiento Ciudadano e Itzel Arellano del PAN, hablaron sobre la reforma electoral. Carla Sánchez, subsecretaria nacional de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, expresó que México necesita una reforma electoral. Sin embargo, criticó que la propuesta provenga del partido en el poder (MORENA) y señaló que esto podría debilitar el sistema de partidos y eliminar la pluralidad. Sánchez argumentó que las reformas anteriores se llevaron a cabo con diálogo y consenso, y que esta debería seguir el mismo camino. También destacó la importancia de los organismos públicos locales electorales (OPLES) y la representación de las minorías a través de los plurinominales. Por su parte, Andrea González de Movimiento Ciudadano compartió preocupaciones similares, indicando que la reforma podría ser antidemocrática y autoritaria, y que debería ser impulsada por la ciudadanía y el Legislativo, no desde el Ejecutivo. [104.1 Radio Fórmula](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Vecinos de Bosque Residencial del Sur buscarán implementar, con el Presupuesto Participativo, la primera ciclovia en la Alcaldía Xochimilco. Aunque se trata del único proyecto que se someterá a votación en esa Colonia el domingo -debido a que las otras cinco iniciativas fueron dictaminadas en negativos-, los promoventes enfrentan al rechazo de algunos residentes. Con una bolsa de 897 mil pesos de recursos públicos, la propuesta pretende materializar el ciclocarril un andador peatonal a lo largo de 800 metros. [Reforma](#)

Panóptico publica: La Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México (2019) la define como el conjunto de actividades mediante las cuales toda persona tiene el derecho individual o colectivo para intervenir en las decisiones públicas, deliberar, discutir y cooperar con las autoridades, así como para incidir en la formulación, ejecución y reevaluación de las políticas y actos de gobierno de manera efectiva, amplia, equitativa, democrática y accesible; y en el proceso de planeación, elaboración, aprobación, gestión, evaluación y control de planes, programas, políticas y presupuestos públicos. [24 Horas](#)

INE

La aprobación del proyecto de presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) para 2026 fue pospuesto, después de que representantes de los partidos reclamaron ayer que no les llegó el documento desagregado en cifras y con los cambios que solicitaron previamente. Anoche iba a ponerse a discusión el proyecto, con una cifra de 18 mil 159 millones de pesos, de los cuales se consideran 3 mil 119 millones para organizar una eventual consulta popular. Al presupuesto del INE se le deberá sumar el financiamiento de los partidos para el próximo año, de mil 737 millones de pesos, para que el total, por 25 mil 896 millones de pesos, sea enviado a la Secretaría de Hacienda y se incorpore en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, a más tardar el 8 de septiembre, la titular del Ejecutivo

debe enviar a la Cámara de Diputados el paquete económico del próximo año, por eso el INE debe avalar la próxima semana su petición presupuestal. [Reforma](#)

Aún cuando no hay elecciones federales ni judiciales el próximo año, el Instituto Nacional Electoral (INE) busca aprobar un proyecto de presupuesto para 2025 por un total de 25 mil 896 millones 593 mil 247 pesos. En 2025, el INE solicitó un mayor presupuesto por las elecciones del Poder Judicial de la Federación y para este año la cifra total del anteproyecto, tiene una disminución de poco más de 7 por ciento. [El Heraldo de México](#), [El Economista](#)

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó el proyecto de presupuesto para los partidos políticos nacionales en 2026, en el que se prevé reservar una parte para el caso de que se apruebe el registro de nuevas fuerzas políticas. Aprobado por unanimidad, el financiamiento partidos aumentará 5 por ciento en relación con 2025, por lo que llegará mil 737 millones 252 mil 697 pesos. [Reforma](#), [Ovaciones](#), [Milenio Diario](#)

Guadalupe Taddei se despacha con bono de 2 meses "por carga laboral" La presidenta y consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei negoció y obtuvo un bono de dos meses de salario, "por concepto de carga laboral", misma prestación que será entregada al resto de los consejeros del organismo electoral, luego de la pasada elección de jueces, ministros y magistrados. Cabe destacar que el sueldo bruto de la consejera Taddei es de 262 mil 634 pesos, y neto de 120 mil 392 pesos, por lo que su bono neto fue 240 mil 784 pesos, de acuerdo con el oficio INE/DEA/ CEI/1018/2025 de la Dirección Ejecutiva de Administración del órgano electoral nacional. [El Independiente](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Una mayor participación de mujeres en cargos de representación popular no ha significado que las respeten, sino continuidad de la violencia política en razón de género. "En México, donde hay 50 por ciento de representación, están siendo objeto de este tipo de acoso, al igual que en Brasil, donde hay 18 por ciento; en Chile, 33 por ciento, o en Guatemala, 8 por ciento", dijo Marcela Ríos, directora para América Latina y el Caribe de Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA). En una conferencia dictada en el Instituto Nacional Electoral, advirtió: "no vemos una correlación entre más mujeres en cargos de poder y más violencia en línea. Las mujeres hoy día son las principales víctimas de violencia en línea en todos los países, más allá de si están excluidas o integradas en la toma de decisiones". [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

Pese al descontento por la regulación de motocicletas, bicicletas y escúteres eléctricos, la reforma será aprobada, advirtieron diputados de Morena en el Congreso capitalino. Ayer se realizó una reunión entre legisladores y funcionarios de la Secretaría de Movilidad (Semovi) con representantes de las empresas EvoBike y Honey Whale. Ahí, la coordinadora morenista, Xóchitl Bravo, dijo que es necesario garantizar la integridad física y la vida de los conductores de estos vehículos y de los peatones. [La Jornada](#), [24 Horas](#), [La Razón de México](#), [Ovaciones](#)

Habitantes del pueblo de San Bartolo Ameyalco y de las colonias Lomas de la Era y Torres de Potrero, en la alcaldía Álvaro Obregón, buscan concretar la reclasificación de sus zonas a "manzana popular", lo que reduciría en gran

medida las tarifas que pagan por el servicio de agua potable. La medida avanza por medio de un punto de acuerdo en el Congreso capitalino y podría aliviar el gasto de cientos de familias que, aunque llevan semanas o incluso meses sin recibir agua en sus tomas, siguen pagando recibos de hasta 2 mil pesos bimestrales. [La Jornada](#)

Con 44 dictámenes, el Congreso de la Ciudad de México alista un maratónico Segundo Periodo Extraordinario de Sesiones, en las que destaca avalar las iniciativas de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para endurecer sanciones a franeleros y regular el uso de vehículos eléctricos en la capital, en donde los usuarios de estas unidades han manifestado su rechazo, La Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobó la celebración presencial del segundo periodo extraordinario de sesiones el viernes 15 y lunes 18 de agosto, con 44 dictámenes para su discusión en el Salón de Plenos. [24 Horas](#)

El vocero de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Paulo García aseveró que existe un trabajo real a favor de los jóvenes, pero se dijo en contra de partidizar los espacios legislativos diseñados para dicho sector de la población. “Yo creo que hay interés de los diputados jóvenes. Nosotros en el Partido Morena decidimos no partidizar en este ejercicio porque el Parlamento de las Personas Jóvenes -celebrado ya en el Pleno entre el 21 al 31 de julio- es un espacio para que se expresen libremente en torno a las ideas y propuesta que tienen de la Ciudad: por eso es que no estuvimos haciendo incidencia política en ese ejercicio”, expresó García González. [El Independiente](#)

La Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso capitalino organizó el foro "Es Constitucional el Plan Maestro o Promueve el Crecimiento Desordenado", con el objetivo de analizar este instrumento que no se contempla en la Constitución capitalina ni en el Sistema de Planeación de la Ciudad. [Basta](#)

A la Sombra publica: Los morenistas en el Congreso de la Ciudad de México decidieron entrarle ya a la discusión sobre la multicitada "gentrificación", por lo que la coordinadora de los diputados de la 4T, Xóchitl Bravo, adelantó ya que planean legislar en la materia privilegiando lo que denominaron la "economía barrial". Según prometió la legisladora local, el documento que se lleve al pleno considerará a todos los sectores involucrados en el asunto de la vivienda: por lo que se esperaría entonces una modificación sustancial a la ley que heredó el pasado gobierno de Martí Batres y que ocasionó varias de las complicaciones que ahora la administración de Clara Brugada debe resolver. [El Sol de México](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua) dio a conocer que realiza labores de atención por dos socavones ubicados en la calzada Ignacio Zaragoza, uno en la zona de la alcaldía Iztapalapa y otro en Iztacalco. Personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizó reducción de carriles en las zonas donde se ubican los socavones, por lo que la vialidad se vio severamente afectada al tránsito vehicular. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, convocó a gobiernos de América Latina y del Caribe a construir una "red de ciudades del cuidado" que permita liberar el tiempo de las mujeres. Al participar en una ponencia como parte de la 16 Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, la mandataria advirtió que resulta “increíble que a estas alturas de la vida parece esclavitud disfrazada” todo el trabajo que no se reconoce, no se paga, así como

“el gran sacrificio de las mujeres”, por lo que afirmó que es momento de devolverles su tiempo para que puedan hacer con él lo que quieran. [El Universal](#)

Cientos de usuarios de la línea 2 del Metro fueron desalojados en la interestación Pino Suárez-Zócalo, al parecer por un cortocircuito en la zona de vías que suspendió el servicio por unas tres horas y media en 18 de las 24 estaciones, desde Taxqueña hasta Colegio Militar. El Sistema de Transporte Colectivo (STC) señaló que no hubo personas lesionadas y que técnicos de instalaciones fijas laboraban en la reparación del sistema de vías aparentemente por un cortocircuito sin registro de explosión o incendio, provocado, según el director del organismo, Adrián Rubalcava, por las "lluvias atípicas" de los últimos días. [La Jornada](#)

Por más de tres horas fue suspendido el servicio en 18 de las 24 estaciones que conforman la Línea 2 del Metro, lo que generó caos para los usuarios que fueron apoyados por patrullas y camiones oficiales para llegar a sus destinos-, así como para la movilidad en general. Alrededor de las 17:45 horas, en redes sociales usuarios publicaron que los estaban desalojando de las instalaciones del Metro fueron difundidos videos y fotografías de personas tiradas en el piso de los vagones del tren para evitar intoxicarse con humo. [Excélsior](#)

Familiares de personas desaparecidas y habitantes de San Miguel Ajusco denunciaron que desde hace años el Parque Nacional Cumbres del Ajusco ha pasado de ser una reserva natural a depósito clandestino de cadáveres. Según la Brigada de Rescate del Socorro Alpino, existen algunos puntos en el Ajusco que resultan peligrosos. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior publica: Cuentan que en Donceles alistan una reforma para eliminar el requisito de contar con título académico para poder encabezar la Secretaría de Contraloría. La idea es exigir, en cambio, que los aspirantes tengan al menos tres años de experiencia en la defensa de los derechos humanos. Puesto así, queda más que claro que están preparando un traje a la medida para Nashieli Ramírez, a quien le quedan unos cuantos meses como ombudsperson capitalina. [Reforma](#)

El Caballito publica: Nos dicen que este fin de semana los funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México tendrán unos días con mucho trabajo porque la jefa de Gobierno, Clara Brugada, les encomendó que repartan las tarjetas para los uniformes y útiles escolares a los beneficiarios. [El Universal](#)

Capital Político publica: Empresarios de publicidad exterior en la Ciudad de México levantaron la ceja, luego de que no todos fueron tomados en cuenta para las consultas del gobierno capitalino, que busca una ley que regule en definitiva la actividad de ese sector. A esa reunión no pudieron entrar ni asesores ni abogados de la mayoría de las firmas de publicidad, quienes creen que Encinas sólo invitó a quienes el gobierno de Clarita Brugada debe favores, o a los quiere proyectar como los nuevos zares del sector. [Excélsior](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó como una hazaña de la 4T que 17.2 millones de personas hayan salido de la condición de pobreza, como lo informó el Inegi este miércoles. La jefa del Ejecutivo federal afirmó que esta baja

en la pobreza demuestra que el proyecto de la Cuarta Transformación funciona y que, "por el bien de todos, primero los pobres" no es sólo una consigna, sino una realidad en México. [El Universal](#)

Carlos A. Treviño, exdirector de Pemex, fue detenido en Texas y está en proceso de deportación. Treviño cuenta con una orden de aprehensión vigente y ejecutable por delitos de asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Su defensa afirma que su detención fue por confusión migratoria y que no hay ficha roja de Interpol en su contra. [El Economista](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo atribuyó el desabasto de gasolina en la zona de la Costa de Chiapas a problemas en los contratos con los transportistas, y aseguró que las autoridades trabajan para normalizar el suministro. Desde el fin de semana, gasolineras de al menos siete municipios del sur de ese estado se quedaron sin gasolina debido a un paro parcial de piperos. En el Valle de México, algunas estaciones reportaron falta de Magna, principalmente en Ecatepec, y ayer establecimientos de la capital reportaron que reciben el suministro, pero con uno o dos días de retraso. [El Sol de México](#)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, confió en que las nuevas zonas seguras para consumidores de marihuana en la CDMX no generen inseguridad. Sheinbaum enfatizó que la decisión fue del Gobierno capitalino y que se observará desde la Federación que no se presten a la comercialización de otro tipo de drogas. Reconoció que existe una amplia discusión sobre la legalización; sin embargo, dijo "el tema tiene muchas complejidades". [24 Horas](#)

Templo Mayor publica: En la Suprema Corte hay quienes le quieren dedicar a la ministra presidenta Norma Piña esa canción que dice: "porque estás que te vas y te vas y te vas... y no te has ido". En las oficinas de las tres ministras afines a la 4T que seguirán en el cargo tras el relevo de septiembre no gustó nada que, a pesar de que se había acordado que la del martes pasado sería la última sesión del pleno, al final se convocó a una sesión extraordinaria para el 19 de agosto. [Reforma](#)

Trascendió publica: Que mientras la presidenta Claudia Sheinbaum cuestiona en su mañanera que la Suprema Corte se vaya a despedir con una sesión extraordinaria, precisamente el tribunal abrió el espacio para atender un asunto de la Presidencia de la República, una acción de inconstitucionalidad promovida por la Consejería Jurídica contra la reforma judicial en Yucatán, donde los legisladores locales pretendían, por un lado, mantener magistrados sin ir a elección y, por el otro, que los del Tribunal de Disciplina se quedaran en el cargo hasta 2042. Malinforman a la mandataria y la exponen al golpeteo. [Milenio Diario](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Cubanos residentes en México han solicitado a Morena y el PT que se unan a una coperacha para enviar un buque con combustible a Cuba, alegando que la crisis energética en la isla es causada por el bloqueo de Estados Unidos. La convocatoria ocurre justo cuando el Departamento de Estado ha decidido sancionar a funcionarios de Brasil por apoyar el programa de médicos cubanos, considerado por el gobierno de Donald Trump como un esquema de explotación y esclavitud que beneficia económicamente al régimen que encabeza Miguel Díaz-Canel en la isla. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: La captura en Estados Unidos de Carlos Alberto Treviño Medina, exdirector de Pemex acusado de recibir sobornos para aprobar la reforma energética, revive el escándalo de Emilio Lozoya. La FGR, a cargo de Alejandro Gertz, lo señala por cohecho y asociación delictuosa, pero el caso vuelve a poner sobre la mesa una pregunta incómoda, ¿Y Octavio Romero Oropeza y otros directores están libres de culpa en una empresa corroída por el huachicol? Mientras Treviño espera su deportación, el expediente promete salpicar a más de uno... por si hay voluntad de ir por todos. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Bastante extraño resulta que el expresidente Felipe Calderón guarde silencio sobre la captura del ex director de Pemex, Carlos Treviño, en Estados Unidos. Principalmente, porque el personaje escaló durante su sexenio: Calderón lo colocó, primero, como subsecretario de Egresos de Hacienda; luego, lo hizo director corporativo de Finanzas y de Administración de Pemex. Uno esperaría que esa cercanía ameritara unas palabras hasta en defensa propia. Pero ni eso. [El Herald de México](#)

Pepe Grillo publica: Donald Trump es campeón de la rudeza innecesaria. Como nadie le saca el pañuelo, no pierde yardas, las gana entre su base electoral que le gusta saber que despacha en la Casa Blanca el gorila que ruge más fuerte. La verdad es que no, México hace lo que calcula que le conviene más a los intereses nacionales en una relación bilateral entre vecinos abrumadoramente desequilibrada. [La Crónica de Hoy](#)

AGENDA

- Quinta Sesión Extraordinaria del Consejo General. 09:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General
- Misión de Observación IECM 2025. 10:30 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General
- Entrega de la Lista Nominal de Electores Definitiva con Fotografía. 12:00 hrs. Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística